



## ■ Coordinación General de acceso y Relaciones con Centros de Enseñanza Secundaria

### Coordinación General de Acceso

La Coordinación General de Acceso tiene por función coordinar todos los procedimientos que regula el Real Decreto 1892/2008, de 14 de noviembre, para el acceso a las enseñanzas universitarias oficiales de grado en la Universidad de Granada.

Esta función se realiza en total coordinación con las restantes universidades públicas de la Comunidad Autónoma de Andalucía a través de la Comisión Coordinadora Interuniversitaria de Andalucía en la cual, además, participan representantes de la Consejería de Educación procedentes de todas las provincias de Andalucía. Igualmente se coordinan estos procedimientos en los ámbitos territoriales de las Ciudades Autónomas de Ceuta y de Melilla y en los Centros de Bachillerato dependientes de la Consejería de Educación de la Embajada de España en Rabat.

Durante el curso 2012-2013, el Coordinador General de Acceso ha sido D. Esteban Álvarez de Manzaneda Roldán.

#### ■ Comisiones para las pruebas de acceso:

La Comisión Universitaria Delegada de la Comisión Interuniversitaria para el curso 2012-2013, designada por nombramiento del Rector de la Universidad de Granada en resolución de 3 de octubre 2012, con los siguientes miembros:

D. Esteban Álvarez de Manzaneda Roldán (Presidente)  
D. Juan Gay Armenteros  
D<sup>a</sup>. Sultana Wahnón Bensusan  
D. José Avidad Castañeda  
D<sup>a</sup>. María Jesús Cortizo Suárez  
D. Miguel López de la Coma

y la Comisión Coordinadora de las Pruebas de Acceso (MECCD) para el curso 2012-2013, designada por nombramiento del Rector de la Universidad de Granada en resolución de 3 de octubre 2012, con los siguientes miembros:

D. Esteban Álvarez de Manzaneda Roldán (Presidente)  
D. José Antonio Naranjo Rodríguez  
D. Ceferino Ruiz Garrido  
D. Cecilio Gómez Cabrera  
D. Miguel Heredia Zapata  
D. Miguel Zurita Becerril

Ambas comisiones trabajan de manera conjunta y coordinada.

#### ■ Prueba de Acceso para mayores de 40 años con experiencia laboral o profesional:

La Coordinación General de Acceso ha organizado la realización de la Prueba de Acceso de personas mayores de 40 años con experiencia laboral y/o profesional, durante el curso 2012-2013, en la Universidad de Granada. Esta prueba fue convocada por resolución de 1 de octubre de 2012, de la Comisión del Distrito Único Universitario de Andalucía (BOJA de 07-11-2012), y se desarrolló entre el 9 de noviembre de 2012 y el 21 de marzo de 2013.

#### ■ Prueba de Acceso para mayores de 45 años sin experiencia laboral o profesional:

La Prueba de Acceso de personas mayores de 45 años sin experiencia laboral o profesional se ha desarrollado en la Universidad de Granada de acuerdo con la convocatoria realizada mediante resolución de 1 de octubre de 2012, de la Comisión del Distrito Único Universitario de Andalucía (BOJA de 07-11-2012). Los ejercicios de la Fase I se realizaron el día 12 de abril de 2013, y las entrevistas previstas para la Fase II tuvieron lugar entre el 25 y el 29 de abril de 2012.

En el curso 2012-2013, ha correspondido a la Universidad de Granada la elaboración e impresión de los enunciados de las materias de la Fase I de la Prueba Acceso para mayores de 45 años, para toda Andalucía.

#### ■ Prueba de Acceso para mayores de 25 años:



La Prueba de Acceso a la Universidad para mayores de 25 años en el curso 2012-2013 fue convocada por resolución de 2 de noviembre de 2012, de la Comisión Coordinadora Interuniversitaria de Andalucía (BOJA de 07-12-2012). Los ejercicios se realizaron los días 12 y 13 de abril de 2013.

En el curso 2012-2013, la elaboración e impresión de los enunciados de las materias correspondientes a la Fase General de la Prueba Acceso para mayores de 25 años, para toda Andalucía, ha correspondido a la Universidad de Granada.

Como novedad del curso 2012-2013 se ha iniciado un programa de colaboración entre la Coordinación General de Acceso y la Jefatura de Servicio de Planificación y Ordenación Educativa de la Delegación de Educación de Granada, referente a las personas mayores de 25 años que se preparan para el acceso a la universidad en los CEPER de Granada y provincia, durante este curso. La organización de estas actividades se ha realizado a través de la Coordinación de Relaciones con Centros de Enseñanza Secundaria.

▪ **Prueba de Acceso a la Universidad (PAU):**

La Prueba de Acceso a la Universidad para alumnos de Bachillerato o equivalente en el curso 2012-2013 fue convocada por resolución de 2 de noviembre de 2012, de la Comisión Coordinadora Interuniversitaria de Andalucía (BOJA de 07-12-2012).

Para la preparación y desarrollo de la PAU, la Coordinación General de Acceso ha desarrollado durante el curso 2012-2013, de acuerdo con la normativa aprobada por la Comisión Coordinadora Interuniversitaria de Andalucía, una serie de actividades de las distintas ponencias de materia como se detalla a continuación. Las pruebas se han llevado a efecto a través de los dos tribunales únicos, uno para los centros de la Comunidad autónoma de Andalucía y otro para los de Ceuta, Melilla y Marruecos, en los que han participado, en la convocatoria ordinaria de junio de 2013. En estos tribunales han participado 223 profesores distribuidos equitativamente entre profesores universitarios y profesores de enseñanza secundaria, guardando la correspondiente paridad entre hombres y mujeres en su distribución. También han colaborado en las pruebas 113 Vocales de Centro, todos ellos profesores de bachillerato o de ciclos formativos de grado superior.

▪ **Ponencias de materias para las PAU:**

Durante el curso 2012-2013, la Universidad de Granada ha participado en 29 ponencias andaluzas de materia, las cuales se han encargado de elaborar los contenidos de las pruebas de acceso a la universidad en sus diferentes modalidades. El total de Ponentes nombrados para el curso 2012-2013 ha sido de 26 profesores universitarios. También se han nombrado 23 Ponentes entre el profesorado de enseñanza secundaria a propuesta de la Delegación Provincial de Educación de Granada.

Cada Ponente universitario, en colaboración con su homónimo de enseñanza secundaria ha organizado reuniones periódicas de coordinación con los Jefes de los correspondientes Seminarios Didácticos de los 144 Centros, entre Institutos de Educación Secundaria, Escuelas de Arte, y Centros Docentes Privados, adscritos a la Universidad de Granada, las cuales se han desarrollado en Granada, y en Ceuta y Melilla, utilizando el sistema de videoconferencia con estas últimas ciudades. La distribución geográfica de los 144 Centros educativos es la siguiente:

|                     | Centros Públicos | Centros Privados | Total Centros |
|---------------------|------------------|------------------|---------------|
| Granada y Provincia | 69               | 54               | 123           |
| Ceuta               | 6                | 1                | 7             |
| Melilla             | 7                | 1                | 8             |
| Marruecos           | 6                |                  | 6             |

El total de estudiantes de Bachillerato y FP, a los que afectan estas reuniones de coordinación, es 8.681.

Durante este curso se han celebrado las 63 reuniones de los ponentes con los profesores de las distintas materias, tanto comunes como de modalidad de segundo de Bachillerato, con la siguiente distribución:

| Provincia | Reuniones de Ponencias |
|-----------|------------------------|
| Granada:  | 30                     |
| Ceuta:    | 16                     |
| Melilla:  | 17                     |

Además se han realizado 10 envíos de documentación de las distintas materias y de interés general.

▪ **Ejercicios de la PAU:**



Las pruebas de la PAU en la convocatoria extraordinaria de junio de 2013 se han llevado a cabo durante los días 18, 19, 20 y 21 de dicho mes.

Para la convocatoria extraordinaria se han previsto para su realización los días 16, 17, 18 y 19 de septiembre de 2013.

▪ **Comisión Coordinadora Interuniversitaria de Andalucía:**

La Coordinación General de Acceso ha participado en las reuniones de la Comisión Coordinadora Interuniversitaria de Andalucía realizadas durante el curso 2012-2013 en la Universidad de Sevilla.

▪ **Incorporación de nuevas tecnologías:**

Siguiendo la línea de desarrollo, establecida en años anteriores, sobre la implementación de las nuevas tecnologías en la Sociedad de la Información y de la comunicación en la gestión y tratamiento de los diferentes procedimientos de acceso a la universidad, durante el curso 2011-2012 se han desarrollado y perfeccionado las aplicaciones informáticas para la automatización y para la comunicación de resultados de los procesos selectivos de la Prueba de Acceso a la Universidad y de las Pruebas y Procedimientos de Acceso del Mayores de 25 años, de 40 años y de 45 años. Igualmente, se han utilizado estas técnicas de e-administración en la gestión de las solicitudes de los vocales de los distintos tribunales.

A través de la Web de la Coordinación General de Acceso, <http://coga.ugr.es/>, se ha realizado las diferentes convocatorias de las reuniones de ponencias, manteniéndose un calendario actualizado de convocatorias pendientes y un archivos histórico de las mismas. También se ha modificado el sistema de distribución de correos electrónicos masivos a los centros educativos no universitarios.

### Coordinación de Relaciones con Centros de Enseñanza Secundaria - CReCES

La Coordinación de Relaciones con Centros de Enseñanza Secundaria, integrada en el seno de la Coordinación General de Acceso, se ocupa de gestionar los temas de orientación y difusión relativos al Acceso a la Universidad cuando estuviesen estrechamente relacionados con los Institutos de Educación Secundaria, las Escuelas de Arte y los Centros Docentes Privados que imparten Bachillerato o Ciclos Formativos de Grado Superior en Granada y su provincia, en Ceuta, en Melilla y en las ciudades marroquíes de Alhucemas, Casablanca, Nador, Rabat, Tánger y Tetuán.

También se ocupa de la difusión y orientación en los restantes procedimientos de acceso para personas mayores, así como de la difusión y propagación de actividades de popularización científica como son las olimpiadas, concursos y actividades de estimulación.

Durante el curso 2012-2013, el Coordinador de Relaciones con Centros de Enseñanza Secundaria ha sido D. Ceferino Ruiz Garrido.

▪ **Actividades de orientación:**

- *17-12-12: Encuentros de los profesores preparadores de mayores de 25 años con los Ponentes universitarios.*  
Fruto del acuerdo alcanzado por el Coordinador General de Acceso con el Jefe de Servicio de Planificación y Ordenación Educativa de la Delegación de Educación de Granada, durante este curso se ha programado, desde **CReCES**, una serie de encuentros entre los Ponentes universitarios y los Profesores de las respectivas materias que preparan a alumnos para las pruebas de Mayores de 25 y de 45 años en los Centros de Educación Parmente de Personas Adulta y secciones de los mismos.

En total se programaron 14 reuniones que afectan solamente a ese número de materias de entre las 21 posibles, por ser ese el número de materias que se preparan para estas modalidades de Acceso en los CEPER de Granada y su provincia.

- *18-01-13: V Seminario de Orientación: Encuentro con los Centros.*  
Se abordaron los siguientes temas:
  - *Prueba de Acceso a la Universidad 2013.*
  - *Adaptación de la PAU para el alumnado con necesidades específicas y de apoyo educativo.*
  - *Preinscripción. Oferta de plazas de la UGR y notas de corte.*
  - *Organización de las Jornadas de Orientación para el Acceso a la Universidad en 2013*
- *12/14-02-2013: Jornadas de Orientación en Granada. Mesas Redondas generales y por ramas de conocimiento, Visitas a los Centros.*



Jornadas destinadas a los estudiantes de Bachillerato y Ciclos Formativos de Grado Superior de Granada y provincia.

Durante los días 12, 13 y 14 de febrero se celebraron unas Jornadas de Orientación para el Acceso a la Universidad destinadas a todos los jóvenes que están estudiando segundo curso de bachillerato o último curso de los ciclos superiores de formación profesional en centros de la provincia de Granada.

Es la principal actividad de orientación de las que desarrolla CRECES cada curso. En ella se involucran todos los estudiantes de segundo de bachillerato que en los centros de Granada y su provincia suponen 8.681 estudiantes acompañados de unos 300 profesores de secundaria.

También están llamados a participar los estudiantes de último año de los ciclos formativos de grado superior y las personas mayores interesadas en continuar sus estudios en la universidad. Se estima la participación de este colectivo en unas 800 personas.

Desde la Universidad de Granada participan todas las Facultades y Escuelas Técnicas Superiores que la componen, 21 centros universitarios. Cada Facultad o Escuela Técnica Superior cuenta con un Responsable de Centro, cuyo papel es fundamental en el desarrollo de la actividad.

Se desarrollan tres tipos de actividades:

#### *Mesas redondas generales*

- Se han realizado 8 Mesas Redondas generales, con la participación de 20 profesores universitarios, aparte de los moderadores que son designados por la Facultad o Escuela que acogen la correspondiente mesa redonda.

#### *Mesas redondas por Ramas del Conocimiento*

- Se han realizado 17 Mesas Redondas sobre las diferentes titulaciones agrupadas por Ramas del Conocimiento. La distribución ha sido: 2 de Artes y Humanidades, 2 de Ciencias, 4 de Ciencias de la Salud, 5 de Ciencias Sociales y Jurídicas, y 4 de Ingenierías y Arquitectura. Se ha contado con la participación de 41 profesores universitarios, aparte de los moderadores que son designados por la Facultad o Escuela

#### *Visitas a los Centros universitarios de la UGR.*

- Se realizan en todos los centros de la ciudad de Granada, a lo largo de tres días, coincidentes con las Mesas Redondas.
- La organización en cada centro se lleva a cabo de acuerdo con sus posibilidades y disponibilidad.
- Se estima una participación de 250 personas entre Responsables de centro, Profesores universitarios, Becarios de investigación y Estudiantes de últimos años de carrera.

Como novedad del curso 2012-2013 se ha establecido una plataforma informática externa a la red de la UGR, para la realización de inscripciones en las Mesas redondas y en la Visitas a los Centros, lo que ha permitido individualizar la participación de los alumnos de acuerdo con sus intereses y perspectivas de futuro. La plataforma se encuentra en la dirección: <http://jornadasorientacionugr.es/>

- *04/13-03-2013: Seminarios de Orientación para participantes en la Prueba de Acceso para Mayores de 25 años y para Mayores de 45 años.* Granada.  
Consistentes en sesiones de información sobre la manera de realizar los diferentes ejercicios de que constan las Pruebas de Acceso a la Universidad de personas mayores de 25 años y de personas mayores de 45 años sin experiencia profesional o laboral. En total han participado unas 250 personas mayores, en 23 sesiones, atendidas éstas por 22 profesores universitarios. La asistencia a estos seminarios ha sido libre y gratuita.
- *02/09-04-2013: Jornadas de Orientación en Ceuta, Melilla y Marruecos. Mesas Redondas generales y grupos de información por Ramas del Conocimiento.*  
Para acercar la información a los estudiantes de Bachillerato de los 21 Institutos de Enseñanza Secundaria y Centros Docente Privados del distrito universitario de la Universidad de Granada ubicados en Ceuta, Melilla y Marruecos, durante la semana del 2 al 9 de abril de 2013 se desarrollaron varias sesiones de orientación estructuradas en una Mesa Redonda general con 3 o 4 presentaciones por parte de profesores universitarios.

En 2013 se organizaron 3 itinerarios que fueron recorridos por las correspondientes comisiones:

- Ciudad Autónoma de Melilla, Alhucemas y Nador (2 y 3 de abril).
- Rabat y Casablanca (4 y 5 de abril).
- Tánger, Tetuán y Ciudad Autónoma de Ceuta (8 y 9 de abril).

Esta actividad llega a unos 1.800 estudiantes, acompañados de unos 50 profesores u orientadores. Por parte de la Universidad de Granada han participado en las diferentes mesas redondas 10 Profesores universitarios. Para



su organización local se ha contado con la colaboración de las Direcciones Provinciales de Educación de Ceuta y de Melilla, así como con la de la Consejería de Educación de la Embajada de España en Rabat.

- **29/30-04-2013: Sesiones informativas sobre procedimientos administrativos y servicios de la UGR.**  
Estas Sesiones Informativas se desarrollaron los días 29 y 30 de abril, en la Sala de Conferencias del Complejo Administrativo "Triunfo", con un total de 5 sesiones. La duración de cada sesión ha estado entre una hora y hora y media.

Se trata de difundir información sobre estos temas entre todas aquellas personas interesadas en los mismos. Para ello se cuenta con la colaboración del Servicio de Alumnos, del Vicerrectorado de Estudiantes y de la Coordinación General de Acceso.

Dado la limitación de aforo que tiene la sala y para tener una estimación de la asistencia a las Sesiones Informativas, se abrió el sistema de reserva de plazas ya utilizado en las jornadas de febrero, utilizando el formulario on-line accesible en: <http://jornadasorientacionugr.es/>

Las diferentes actividades descritas en los párrafos anteriores han tenido una fuerte difusión en los medios de comunicación tanto dentro del ámbito territorial de nuestro Distrito Universitario, como fuera del mismo, y se han propagado a través de las Redes Sociales de la UGR y sus sistemas TIC de difusión de noticias.

- **Otras actuaciones de CReCES:**

- **Información puntual en los Centros:** Esta información es a demanda. Está más indicada cuando surgen particulares circunstancias en el alumnado del Centro. Se organizan a iniciativa de los Orientadores o de las Asociaciones de Madres y Padres de Alumnos.
- **Olimpiadas y concursos:** Se ha colaborado en la difusión entre los Centros de Enseñanza Secundaria de las Olimpiadas de Matemáticas, Física, Química, Economía y Biología, destinadas a promocionar entre los estudiantes de Bachillerato el gusto por estas materias.

También se ha colaborado con el proyecto ESTALMAT de estimulación del talento matemático precoz en alumnos de ESO, y en la difusión de la actividad *Incubadora de Sondeos y Experimentos*, en su concurso "II Certamen del Sur" para trabajos de Estadística presentados por estudiantes de ESO, Bachillerato y CFGS.

- **Día de Internet:** En colaboración con la Oficina Web, el Centro de Enseñanzas Virtuales y el Gabinete de Comunicación, bajo la coordinación de la Delegación del Rector para las TIC, la Coordinación de Relaciones con Centros de Enseñanza Secundaria ha participado en programación y difusión de las actividades realizadas en la Universidad de Granada para la celebración del Día Mundial de Internet, llevadas a cabo en un entorno del 17 de mayo de 2013.
- **Página Web:** A través del portal Web de la Coordinación de Relaciones con Centros de Enseñanza Secundaria, accesible desde <http://CReCES.ugr.es/>, se ha mantenido una comunicación ágil y eficaz para hacer llegar una adecuada información a todos los Centros de Enseñanza Secundaria y de Formación Profesional, sus Orientadores y sus respectivos Profesores. Durante el curso 2012-2013, la página de contacto de esta Web ha atendido 95 consultas de información sobre variados asuntos relacionados con el Acceso y la Admisión a la Universidad.